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 令和５年２月定例教育委員会会議録 

 

１ 開催日時、会場 

   令和５年２月17日（金） 14時10分～16時25分 

防災庁舎 ２階 大会議室 

    

２ 出席 

渡辺正範教育長、庭野三省委員、浅田公子委員、廣田公男委員、渡邊奈々子委員 

 

３ 説明のため出席した者 

   教育文化部長（鈴木政広）、教育総務課長（富井陽介）、学校教育課長（細木久成）、指

導管理主事（藤田剛）、生涯学習課長（樋口具範）、スポーツ振興課長（庭野日出貴）、

情報館長（笠原実）、森の学校キョロロ副館長（小海修）、文化財課埋蔵文化財係長（笠

井洋祐） 

 

４ 会議の内容 

 

（１）会議録署名委員の指名 

  署名委員：渡邊委員、庭野委員 
 
（２）報告事項 

 

  ① 報告第１号 市立中学校のあり方検討委員会について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

富井教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 
（３）議決事項 

① 議案第１号 十日町市小中一貫教育基本計画の改訂について 

 

渡辺教育長 

・議案第1号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

細木学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 

 

② 議案第２号 十日町市体育施設条例及び十日町市都市公園条例の一部を改正する条

例案の承認について 
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渡辺教育長 

・議案第２号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

庭野スポーツ振興課長 

・資料に基づき説明 

 

   廣田委員 

   ・「武道場冷暖房」の使用料が新設されたが、武道場の使用料のほかにそれがかかっ

てくるのか。 

 

庭野スポーツ振興課長 

   ・そのとおりである。武道場の部屋の使用料にプラスして空調設備の使用料をお願い

させていただくものである。 

 

   廣田委員 

   ・今回、電気料の値上げに伴うということだが、何年か後に電気料が下がるとこれは

どうなるか。 

 

   庭野スポーツ振興課長 

   ・そういった状況になれば、改めてその時点の状況を分析し、対応させていただきた

いと考えている。 

 

   庭野委員 

   ・野球場夜間照明の使用料は高額だが、夜間利用の頻度はどうか。 

 

   庭野スポーツ振興課長 

   ・十日町市野球連盟が、ナイター大会としてシーズン限定で利用している。使用料も

考えながら取り組みをされているようだ。 

 

 （以上の質疑の後決定した） 

 

③ 議案第３号 十日町市学校給食費徴収規則の一部を改正する規則の制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第３号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

   細木学校教育課長 

   ・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・昨日の学校給食検討会議では、食材流通ルートやメニューの見直しなど内容に踏み

込んだ話がされた。価格を抑えようとする皆さんの努力は伝わるが、保護者としては

価格が上がってもいいので、質を落とさないでほしいというのが一番の願いである。 

    ある意味質が落ちるような状態のものも取り入れてこの金額ということであれば、

少し納得できない。 
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細木学校教育課長 

   ・栄養教諭は、基本的には質は落とさないように、そして量も確保するように、栄養

価的も満たされるよう工夫をしてくださっている。１食当たりの決められた金額の中

で工夫をしてやっており、その苦労もよく分かっている。 

こちらはできるだけ流通ルートや、食材等も工夫しながら、最大限削減した上での

給食費の値上げの提案とご理解いただきたい。また、食材の質や栄養は改正後の給食

費の中で工夫ができるということで提案させていただいた。 

 

   渡邊委員 

   ・あくまでも提案のレベルで、裁量は給食センターの栄養士にあるということでいい

か。 

 

   鈴木教育文化部長 

   ・給食費の値上げも全員が一律的にそれを歓迎するわけではなく、やはり値上げに対

してシビアな考え方を示される保護者の方もいらっしゃる。そういったところにも配

慮しなくてはいけない。やみくもに値上げをするのではなく、今あるベースの単価、

上昇率を加味した中での単価設定をして、今回提案をさせていただいていた。今後、

また栄養教諭と話をしながら進めていかなくてはならないと考えている。 

 

   渡邊委員 

   ・私は栄養士を信頼している。栄養士が選ぶ、自分の子供にも食べさせていい、ほか

の子たちにも食べさせてもいいと思う基準を大事にしてほしい。本当によく栄養士の

話を酌んでいただきたいというのが私の気持ちである。値上げをしてほしくない保護

者もいるのも分かるが、値段で妥協して、子供たちの給食に不十分なものを出したい

とは思わないというのが私の意見である。 

 

   渡辺教育長 

   ・給食内容の質が落ちるのではないかというご懸念があるわけだが、それについては

どうか。 

 

   細木学校教育課長 

   ・質についてはこの値上げで担保されるというふうに考えている。今までも栄養の摂

取基準というのが文部科学省から示されており、それに則り栄養教諭のほうは整えて

いる。メニュー、献立は一月ごとに立てていく。１か月やって、それがトータルでと

いう捉えではなくて、やはり１食１食の質が担保されているかというところで、栄養

教諭は献立を立てているところである。 

 

   廣田委員 

   ・地元産の野菜だが、私も去年ユウガオとネギを出したが、それ仲介している団体が

ある。本当は４月の段階で年間計画が分かればその分余計に作るとか、栽培の仕方も

あると思うが、気候によってそんなにうまくいかない。１か月前に献立をつくるので

あれば、確かに集めている人も大変かなと思うので、その辺がもう少し何とかならな

いか。野菜は献立というよりも、大体旬のものは旬のときに使うわけなので、その辺

を配慮すればもっと地元の野菜が使われやすいかと思う。 
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細木学校教育課長 

   ・地産地消についてはおっしゃるとおりで、地元産の取れる旬なときに学校給食に使

いたいと思っている。栄養士は定期的に替わり、この地で何が取れるかというのをま

だ知らないこともあり、昨年、農協さんなどと協力して取れ野菜カレンダーを作っ

た。また、地元産野菜の栽培研修も行い、学校給食の地産地消を進めているところで

ある。 

 

 （以上の質疑の後決定した） 

 

④ 議案第４号 令和５年市議会第１回定例会提出令和５年度当初予算案の承認につい

て 

 

渡辺教育長 

・議案第４号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

   各担当課長 

   ・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・教育支援員の設置事業だが、実績から46人とのことで４人分の削減をしたという

ことだが、実際に学校からは何人の要望があったのか。 

 

   細木学校教育課長 

   ・要望自体は多く、約90名の要望があった。ただ、実際の現場の様子を見に行き、

対応等を考え必要な人材をカウントしていき46名を計上した。 

 

   渡邊委員 

   ・90名の要望で、それが46名というのは半分になるが、学校現場はそれで大丈夫な

のかという不安がある。その辺はどうお考えか。 

 

   細木学校教育課長 

   ・支援員の人数は、児童生徒数によって事務局内で基準を定めている。学校は本当に

潤沢にあればうれしいのは間違いないが、学級で何人に対して１人つけるというよう

な基準の中で配当したり、どうしてもこの子には１人に１人つけなければいけない状

況があれば１人配当したり、それぞれの状況により判断している。そのような形で実

際の学級運営や、子供たちの様子によって配当している。 

 

   廣田委員 

   ・奨学金貸付事業で報酬が143万1,000円とあるが、誰かを雇って仕事をしていた

だいているかと思う。時間給の人だとほぼ通年雇用のような金額かと思うが、その内

容をお聞きしたい。 

 

   富井教育総務課長 

   ・こちらは報酬が去年よりも増えておるが、当課に２人会計年度任用職員がおり、そ

のうち１人分の職員の人件費をこちらに計上した。この職員は様々な仕事をしていた

だいているが、主に奨学金貸付事業の部分が大きいので、今回はその人件費を一番関

わっているこちら事業に計上したところである。 
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   廣田委員 

   ・英語教育推進事業だが、市内のＡＬＴはこの予算が全てということか。 

  

  細木学校教育課長 

   ・外国人のＪＥＴ―ＡＬＴ３名は中学校に配置しており、中学校10校を３名でフォ

ローするような形になっている。それと別に日本人のＡＬＴ４名で小学校17校をフ

ォローしていただいている形である。この予算が、市内全てで合計７名のＡＬＴの予

算である。 

 

   廣田委員 

   ・文化ホール特別公演事業だが、資料には有名な出演者を招聘し、芸術文化の振興を

図ると記載してあるが、ホールは１つしかないので、あまりにも招聘すると市民が使

えなくなるので、その辺りの兼ね合いを上手にやっていただきたい。 

 

   樋口生涯学習課長 

   ・ホール利用に関しては、配慮させていただきたい。しかし、ゲストの方の日程もあ

るので、そこはうまく調整したいと思う。 

 

   渡邊委員 

   ・ミッション型地域おこし協力隊をスポーツ振興課が入れるようだが、これは学校教

育課などには入らないのか。入れる必要性がないか。 

 

   鈴木教育文化部長 

   ・ミッション型地域おこし協力隊は、ある程度ミッションがあって、そのミッション

を達成するために入る協力隊である。もし学校教育活動の中で、例えば１校のためで

なく、全体的な教育活動全般にわたって目的を達成するなど、もし今後そのような必

要性が出てくれば入れることも考えられる。 

 

   渡邊委員 

   ・必要性があるのではないかと思っている。例えばコミュニティースクールなど、ミ

ッション型地域おこし協力隊の何か活躍できる場がありそうな気がするが、何か考え

はないか。 

 

   細木学校教育課長 

   ・どんな形で入っていったらいいか、考えていかなくてはならないと思うが、今コミ

ュニティースクールがあるので、そこを活性化していき、地域の人材をどんどん活用

できるような体制がつくっていけるといいと考えている。 

 

（以上の質疑の後決定した） 

 

⑤ 議案第５号 令和４年度末令和５年度初学校管理職人事異動に関する承認について 

 

渡辺教育長 

・議案第５号を上程し、事務局の説明を求めた。 
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   細木学校教育課長 

   ・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 

 

 

５ その他 

① 卒業式におけるマスクの取扱いに関する基本的な考え方について 

   ・資料に基づき説明 

 

② ３月の主な行事予定について 

  ・資料に基づき説明 

 

③ 次回の教育委員会の開催日時 

・３月臨時会 ３月10日（金）９時30分から開催することを決定した。 

・３月定例会 ３月27日（月）13時30分から開催することを決定した。 

 

以上で、16時25分に渡辺教育長が閉会を宣言した。 

 

 

以上の会議録に誤りがないことを認め、ここに署名する。  

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会 議 書 記  


